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探究ニュース   Access No.５ 

 ４３期生の大久保彩実さんが、筑波大学芸術専門学群主催の「高校生アートライター大賞」に

入選しました！学校外でのコンテストに参加することで自分の可能性に気づいたり、他の応募作

品や参加者から多様な見方や考え方気づかせられたりすることがあります。では、大久保さんは

どのようにしてコンテストへの参加を決め、応募につなげていったのでしょうか。 

Q.高校生アートライター大賞とは？  

A.アートに関するエッセイのコンテストです。学校の配信で存在を知りました。私   

 は、芸術も文章も書くことが好きなのですぐに応募を決めました！ 

  （＊学校からコンテスト情報の配信を受けるにはHSCへの登録が必要です。） 

Q.エッセイってすぐ書けるものなのか？ 

A.題材選びに苦戦していた頃、旅行先で偶然訪れた美術館に魅了され、突き動   

 かされたように書き始めました。大変ではありましたが、自分の考えや漠然と 

 した感動が少しずつ整理されてまとまっていくのは楽しい時間でした。 

Q.このエッセイで伝えたかったこととは？ 

A.このエッセイで私は、開放的な屋外展示の美術作品が自分の感性の狭さを気 

 付かせてくれた経験をもとに、様々な情報に溢れた現代社会で、自らの自由  

 な感性を持ち続けることの大切さを訴えています。このことの大切さは授賞式 

 や懇親会でも感じることができました。多くの受賞者たちが自分の世界に誇り 

 を持って、自分の言葉で発信することを楽しんでいるのが伝わってきたので 

 す。彼らとの交流は私にとって新鮮で刺激的でした。  

Q.ヒガシ生にメッセージを！ 

A.これからも興味を持ったことには迷わず飛び込んで、沢山のことを学び、私自 

 身も成長していきたいです。皆さんも一歩踏み出して、自分の世界や可能性を 

 広げてみませんか。  

Ⅱ ． ３ D プ リ ン タ ー を 導 入 し ま し た  

生徒の皆さんのリクエストにお答えし、３Dプリンター（XYZ社 ダヴィンチpro1.0）を導入しました。

縦２０㎝×横２０㎝×高さ２０㎝の大きさまで樹脂で造形することが出来ます。生徒の皆さ

んも３Dデータを用意すれば３Dプリンターでの造形をすることが出来ます。休校がしばらく続

きますが、その間に３Dデータ作成にチャレンジしてみませんか？ 

利用希望者は探究部まで。 
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○テーマ例：「卵の大きさは何に関係しているか」 

   

テーマ設定の理由 

  …世界的に人口が増加している中、私達が普段食 

    べている魚も、有限だから獲る量を定める必要があ   

    る。私たちは、魚が増える速度は、卵の大きさに関係 

    していると考えた。 

 

 研究内容 

 …クロマグロ、スケトウダラ、サケ、トラフザメの４種の魚の大   

   きさ、産む卵の数、卵の大きさを調べ、関連性があるかグ 

   ラフにまとめた。 分析の結果、卵の大きさが大きいほど産 

   む卵の数は少なく、卵の大きさが小さいほど産む卵の数は 

   多い。また、卵の大きさと魚自体（母体）の大きさは関係はな 

   い。 結論として卵の大きさと、 卵を産む量には関係があると 

   言える。 

生物探究プロジェクト 

Ⅲ ． プ ロ ジ ェ ク ト 紹 介  そ の ①  

 ３月に予定していた成果発表会は延期になり、現時点で実施の見込みは立っていません。そこで、探究 

ニュースでは３回にわけて４４期生の研究テーマやその内容の一部を紹介します。 

４．考察 卵の数と大きさの関係

クロマグロ スケトウダラ サケ トラフザメ

３６個

１０００万個

２０～３０万個

５００～２０００個
１．２mm

卵の大きさ

１ｍｍ ６ｍｍ

２０００ｍｍ

産
む
卵
の
数

２～２．５ｍ

４０～６０ｃｍ

６０～８０ｃｍ １．５～２ｍ

英字新聞プロジェクト 

＜＜実際に印刷した物を配布しています。 

生徒の声：地域の伝統的な織物である「多摩織」をテーマに新

聞を作成しました。 このテーマにした理由は八王子の伝統的を

多くの人に知って身近に感じてほしいと考えたからです。この

テーマで新聞制作をして、多摩織は丁寧に作られていて丈夫

なのでより多くの人にこの素敵な伝統を知ってもらいたいと思い

ました。英字新聞を作るのは分かりやすい文法で正確に書くこと

に苦労しましたが、私にとって貴重な経験になりました。 

生徒の声：LGBTについての意見を述べました。チームの3人でそ

れぞれLGBTについての教育やLGBTのTであるトランスジェンダー

などについて英語で意見を述べた。英語の記事を書いた結果、

英語は難しいと改めて痛感した。英語で表現する様々な用法を

知ることが出来たので、この機会で学んだ用法や表現方法を今

後の英語で活用したい。 
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○テーマ例：「八王子をよくするプロジェクト」 

  テーマ設定の理由 

   …八王子市には高校・大学が多数あり��代の流入人 

     口が非常に多い。 しかし！彼らは卒業すると別の 

          場所へ流出してしまう・・・。この現状を打開するため 

          にはどうしたらよいか？ 

 研究内容 

   …まずは八王子市にはオフィス系の企業が少ないの 

          で、学生が都心のオフィスに通勤するために便利な

都心近くに流出してしまうのではない 

かと考えた。そこで市が主導してオフィス企業をテナントとした 

ビルを建設するプランを検討。 しかし①ビル維持費の財源の 

問題②民間企業の経営を公共組織である市が手助けする問 

題③すべての市民が八王子市に利益をもたらすのか分から 

ない民間企業のためにビルを建設することの問題④市の財 

源、税金を用いることに住民が納得するかどうかの問題。そこ 

で京王電鉄の方に相談した。 

→「流出を防ぐ」のではなく「流出は仕方ないが、社会に出た後の

移住先として検討してもらえるような政策を講じればいい 

           のではないか」と考えを変更。 結婚・育児の際の移住先として八王子を選んでくれるよう 

           に子育てのしやすさ・自然などをアピールする。具体的方策として、①学校内でのアピー 

           ルを拡充する。具体的にはポスターの掲示、冊子の配布、市の職員・外部委託などによる 

           講演。 また、オリジナルの教科書を作り、学校の先生などに八王子についての授業をして 

           もらう[参考：北海道天売島の天売学] 。さらに、市のホームページで魅力やアピールをよ 

           り見やすくし、内容の発展拡充を図る。 

地域活性化 マチ作りプロジェクト 

1.改善すべき課題点①
学生層は多くの人が八王子に来ているのにもかかわらず、

成人後はほかの市町村に流出してしまっていることがわかる

八王子市の人口流出入

20前

15 〜24歳のグラフの高低差が大

=20歳になって皆転出してしまう

半分以上の人が「住むつもり

はない」と答えた

10後
「特に理由がないから」が５０％

2.プランの内容
プラン「結婚後広い一軒家を買う」という想定

アピール内容
①八王子市の自然(気軽に出かけられる公園から)
②八王子市の子育て層への支援、保育所の数、子育て世代に

嬉しい公共施設などを積極的にアピールする。
③家族で参加できる祭りや伝統行事など
④商業施設、交通の便、公園の数など暮らしやすさなど

ただ場所を紹介するのではなく、
その場所によりどのような生活ができるかを積極的に説明する
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○テーマ例：「内視鏡へのAI活用でガンの予兆を発見する 」 

  テーマ設定の理由 

   …内視鏡検査を行う人が少ないことから、内視鏡に$Oを搭載するこ 

     とで検査のメ リットを増やし、ガンを早期に発見することを目指し 

          たからである。 

  研究内容 

  � …内視鏡や$,に関する論文やインターネットを活用し 分析を行っ 

          た。結論として、$,に企業 や病院から集めた、健常者がガンにな 

          る過程のビッグデータを学習させる。そして、自覚症状が出る前 

          に発見する。同時に内視鏡での治療 をさらに普及させ、早期発 

          見・早期治療のサイクルを作ることを考えた。 

 

○テーマ例：「カプセル内視鏡」 

  テーマの設定の理由 

    …内視鏡の検査を受けない人の理由として、「怖い」、「痛い」、など 

          のものがあり、カプセル 内視鏡ならその悩みも消化でき、より多 

          くの人が受診するようになる、と考えたからである。  

  研究内容 

   …調査としてどのような大きさ・色・匂いだと飲もうと思えるか？をア 

         ンケートした。 結果、匂いがない方が飲みやすい人が大多数であっ 

         た。ある方がいいという人はフルーツ系の匂いを 好んだ。色は白と赤 

         やオレンジピンクなどが多かった。カプセルの大きさは現在のも のより小さいものの方が 

    好ま傾向があるが、より機能が増すなら大きくなってもいいと  いう考えの人もいた。 結論と 

    して、 人それぞれによって感覚が違うので簡単に変えられ、色などは毎回その人に合わせ 

    た方が良いだろう。また、大きさについてはやはり小さい方が好まれる傾向にあった。 

内視鏡によるがんの早期発見・早期治療プロジェクト 
 

私たちが考えるカプセル型カプセル

①現在のカプセル 機能：カメラ

②胃腸蠕動運動を使って早く出す 機能：カメラ

③最小のカプセル 機能：低機能カメラ

④向きが固定されぶれが少ない 機能：高画質カメラ

⑤最大のカメラ 機能：カメラ、治療
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味

イチゴ ぶどう みかん チョコレート カレー ラムネ りんご コーラ キャラメル

・飲むなら、ぶどうやラムネなどの後味が
あまり強くないものが好まれた。

・イチゴはバリウムを連想させるからいや
だと言ういけんもあった。

・カレーやキャラメルなどの変わり種は選
ばれなかった。


